WETTERHOUN

Conjuntamente con el Drentse Patrijshond y el Staby-Hound, el Wetterhoun es un perro de muestra holandés, con un temperamento decido y a veces incluso agresivo, hasta el punto de que también es empleado como perro de guardería. En una época usado casi exclusivamente para la caza de la nutria, este perro también definido como Spaniel holandés, se adapta perfectamente a los terrenos lacustres y cenagosos, pero soporta mal los climas muy cálidos y secos y los terrenos áridos. Por su carácter decidido, necesita a veces de un severo adiestramiento para mitigar su excesiva fogosidad.

Poco se conoce de los orígenes de las razas de muestra holandesas. Parece que se formaron a través de los siglos, adaptándose al entorno natural y a la actividad a la cual se sometían, y se consideran autóctonas, aunque parece bastante evidente su descendencia de los Epagneul franceses, que en una época estaban muy difundidos en diversos países de Europa. En la actualidad, el Wetterhoun está escasamente difundido, incluso en Holanda.

El Wetterhoun es un perro de tamaño no muy grande, de aspecto relativamente pesado y tosco, que se evidencia aún más por la tupida y abundante capa, con pelo que forma sobre todo el cuerpo, excepto en la cabeza, rizos cerrados. El tronco es un poco alargado y el tórax, bien desarrollado, tiene costillas relativamente abarriladas. Las orejas, en forma de espátula, son de nacimiento bastante bajo y, característica singular, están recubiertas con pelos que, hacia la punta, se acortan, hasta el punto de que el extremo de la oreja tiene pelo liso.

Alzada a la cruz. Machos, hasta 55 cm.; hembras, un poco más pequeñas.

Cabeza. Enjuta, fuerte. Cráneo y hocico de igual longitud. Trufa bien desarrollada, negra en los ejemplares negros o blanco y negra, marrón en los que tienen una librea de este color. Hocico que se afina gradualmente hacia la trufa, sin dar, no obstante. la impresión de ser puntiagudo. Caña nasal recta. Labios bien adheridos, no colgantes. Cráneo ligeramente convexo.

Ojos. De color marrón. más o menos oscuros, según la capa.

Orejas. De nacimiento relativamente bajo, replegadas hacia la cabeza sin giros ni falsos pliegues, de longitud media, en forma de espátula. Pelo ondulado, bastante largo en la base, se acorta gradualmente hacia la punta, por lo cual en el tercio inferior es decididamente corto.

Cuello. Corto, fuerte, unido al cuerpo con una leve angulación.

Extremidades anteriores. Relativamente distanciadas entre sí. Hombros bien unidos al cuerpo. Antebrazos fuertes y bien rectos.

Cuerpo. Tórax más ancho que largo, caído no más allá de los codos. Dorso corto y recto. Grupa poco caída. Riñones fuertes. Vientre poco levantado.

Extremidades posteriores. Fuertes, regularmente anguladas. Metatarsos no muy alargados. Corvejones bajos.

Pies. Redondos, con plantas bien desarrolladas.

Cola. De nacimiento a media altura, enrollada en espiral, curvada sobre la grupa.

Pelaje. Todo el cuerpo, excepto la cabeza, está recubierto por tupidos rizos formados por pelos apretados y cerrados. Color: negro, marrón y blanco, azul y blanco.

ALIMENTACION. Las necesidades alimenticias, como ración de mantenimiento, están calculadas entre las 1.250 y las 1.400 Kcal. diarias. Es un perro que, sobre todo en el pasado, era utilizado para la caza, mientras que su función actual parece ser la guardería o la compañía. La aportación alimenticia para los ejemplares que no están sometidos a una actividad física debe ser lo más próxima posible a la ración de mantenimiento para no incurrir en la obesidad, que es la situación patológica que predispone al organismo a diversos trastornos.

CUIDADOS DIARIOS. La limpieza de la capa y de la piel debe realizarse con una cierta frecuencia. Se aconseja el uso de un cepillo de púas metálicas que ha de pasarse sobre todo el cuerpo, alternativamente con uno de cerda suave. Durante esta operación de limpieza es conveniente que se lleve a cabo una adecuada inspección del pelo, que debe ser particularmente exhaustiva en las partes del cuerpo donde más fácilmente pueden esconderse los parásitos, como la base de las orejas, el comienzo de la cola, la región por debajo de las axilas, etc.